
	

	Postulat	déposé	par	les	Verts	de	La	Tour-de-Peilz	
au	conseil	communal	du	3	mai	2017	

Halte aux produits chimiques et toxiques dans la 
viticulture

La commune de la Tour-de-Peilz possède près de 3 hectares de vignes grâce à ses 

différents vignobles où sont produits chasselas, pinot blanc, pinot noir et gamay. 

Comme chacun le sait, la viticulture utilise pléthore de produits chimiques pour 

augmenter la fertilité des sols et la productivité des vignes. Malheureusement, dans 

cette équation à priori idyllique où un ensemble de substances permet de produire 

plus, il y a des externalités négatives qui ne sont pas prises en compte : pollution 

des sols, pollution des eaux, réduction de la biodiversité et impacts potentiels sur la 

santé des humains (producteurs, voisins et consommateurs).

Et vous n’êtes pas sans savoir que cette accumulation de produits chimiques dans 

le corps humain est un dangereux cocktail aux conséquences imprévisibles.

Vous trouverez en annexe une liste des produits chimiques habituellement utilisés 

dans la viticulture, ainsi que le résultat d’études scientifiques sur leur impact sur la 

santé et l’environnement.

Si nous décidons aujourd’hui de passer à une production labellisée bio, nous ne 

serons pas des précurseurs, puisque nous ne ferons que suivre un mouvement 

naturel qui a commencé il y a plusieurs années déjà dans la région, celui de se 

passer petit à petit de la chimie toxique dans la viticulture. Pour preuve, de plus en 

plus de vigneron(ne)s suisses renoncent aux produits de synthèse, bien conscients 

qu’ils ont un impact négatif sur leur santé, celle des consommateurs et sur 

l’environnement. De plus en plus de domaines viticoles décident de passer au bio 

ou à la biodynamie : 40ha sur la Côte, 15ha en Lavaux et 8ha dans le Chablais. 



La Ville de Lausanne et son domaine de Château Rochefort à Allaman, ainsi que 

des vigneronnes et vignerons à Cully et Yvorne ont relevé avec succès le défi de 

la biodynamie, remportant même des prix pour leurs breuvages. Récemment, c’est 

la ville de Vevey qui a fait le choix de se mettre aux cultures bio et biodynamiques 

pour le raisin et la vinification.

Tous les signaux poussent à un changement profond des pratiques viticoles, car les 

professionnels ont pris conscience que cela est absolument nécessaire si l’on 

souhaite préserver les terroirs et leur environnement sur le long terme. Sans oublier 

les gains en terme d’image pour un vignoble ou pour une commune. Alors, 

aujourd’hui, agissons là où nous avons une marge de manoeuvre, à savoir sur les 

vignes qui appartiennent à notre commune.

Par conséquent, je demande à la Municipalité de : 

1. Faire une analyse des sols et des vins pour vérifier la présence ou l’absence de 

produits chimiques et phytosanitaires.

2. De communiquer le résultat de ces analyses.

3. D’étudier la possibilité de faire une reconversion en culture biologique ou / et 

biodynamique des vignes de la commune. 

Je vous demande que mon postulat soit renvoyé à une commission pour sa prise en 
considération.

Pour les Verts de La Tour-de-Peilz

      Vincent Bonvin
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